

Precio de suscripción:
0 50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

EL MES DE MAYO

Es el mes más rico en galas, flores y perfumes; el más alegre, esplendoroso, risueño y hermoso de todo el año; el mes de los castos amores en que los seres todos de la naturaleza, como movidos por una fuerza misteriosa, se apresuran a dar gloria a Dios, sometiendo a las leyes de la creación, en virtud de las cuales permanece siempre con toda su hermosura y divina belleza la obra de sus manos.

Todo es vida, alborozo y regocijo, toda armonía, encanto y embriego en este mes en que la Naturaleza parece, como que despierta del profundo letargo, en que la había tenido sumida el brutal invierno, y da gallarda muestra de su actividad asombrosa y de la admirable destreza con que sabe tejer el riquísimo ropaje, de mil variados colores, con que se engalana la gentil primavera.

Las avicillas, como aguijonadas por el deseo irresistible de reproducirse, se buscan unas a otras, forman sus parejas y tejen esos nidos asombrosos, festigos de los más tiernos idilios y de los más prodigiosos afectos del amor maternal, que en nada desdican y a veces superan el amor de las madres racionales.

Los árboles presentan ya sus variados frutos en cuyas semillas van envueltos los misteriosos jérmes, que han de llenar los campos de nuevos vástagos, destinados a reparar las pérdidas que el tiempo y la perturbación de los elementos, con sus borrascas, ocasionan. Las flores abren sus pétalos, para embalsamar con sus aromas el ambiente donde tantos prodigios y maravillas ejecuta la mano omnipotente del divino artífice para solaz y recreo del hombre.

¡Oh! Mayo delicioso, de luz reluciente, exuberante de vida, con razón te proclama el orbe cristiano el Mes de María, con gran tino y admirable acierto te ha consagrado al culto de la Madre del Amor Hermoso, de la que es Reina de las flores del paraíso de las delicias celestiales.

No puede darse nada más propio de la piedad cristiana, ni modo más delicado de glorificar a la Virgen María, que consagrar a su memoria el mes de las flores, porque si todas las bellezas y maravillas de la creación nos dicen algo de las misteriosas riquezas con que fué adornado el corazón de María, podrá dudarse que haya sido una inspiración del cielo el dedicar a su culto todo el Mes de las Flores?

Todas las obras de la creación, según opinan los más notables teólogos y sabios expositores de los libros proféticos, son como un espejo donde se refleja el destino sublime de nuestra augusta reina. «María, en sentir del libro sagrado de los cantares, es como la aurora en su nacimiento, resplandeciente como el firmamento: su corona está tegida con las estrellas que adornan la bóveda de los cielos.»

«María es hermosa y pura como el lirio que crece y se levanta entre las espinas: es suave como la rosa de Jericó, brillante como el fruto del naranjo y dulce como la granada. Sus virtudes esparcen el olor de la mirra y del gálbano, y del incienso de la Arabia y del cinamomo. Ella tiene la majestad y gracia del cedro, y se levanta como el plátano ó como la palma del desierto. Su gloria se eleva sobre la de los ángeles y escogidos, como el Líbano domina las colinas que le rodean.»

El océano con sus perlas, el cielo con sus estrellas, el firmamento con su luz, los campos con sus flores, la noche y el astro silencioso que la alumbraba, el rocío con su aljofar, el blando ruido de las fuentes, el ave que canta en la enramada, el insecto que zumba, la yerba de las praderas y sus variados colores; todas esas maravillas nos cuentan la gloria de la que ciñe en sus sienes la corona del mundo de la naturaleza, y empuña en sus manos virginales el cetro del mundo de la gracia y de la gloria.

De María es, pues, por derecho de soberanía, el mes de las flores, el mes más privilegiado, más rico en galas, en aromas y perfumes. De hoy para siempre será llamado el Mes de María.

En todos los puntos del globo donde tiene altares la Madre Purísima de Jesús, se celebra con pompa inusitada este mes, ya perpetuamente consagrado, por voto unánime del pueblo católico, a cantar las glorias de la que es reina y emperatriz de cielos y tierra.

En la Isla de Cuba, el pueblo cristiano, tiene ocasión de presenciar, durante este mes, un espectáculo tierno y edificante, sin duda grato a la Madre del Niño Jesús, que tal vez sería oportuno repetir entre nosotros para acostumbrar a los niños a amar a su divina protectora, ya que el espíritu del mal no perdona medio para apartarlos de la Iglesia.

Durante los ejercicios y prácticas de costumbre, un niño ó niña recita, desde el pié del altar, un discursito ó una poesía, tomando por tema una virtud ó una gloria

de la virgen, ó si no se forma un diálogo entre dos niños, y es cosa de verse y admirarse el fervor y entusiasmo con que desempeñan su papel aquellas criaturas. Este acto al parecer trivial y de poca importancia, despierta la emulación entre los niños, les acostumbra a las prácticas religiosas y es causa de que acuda al templo mayor concurrencia. A esto hay que agregar el ofrecimiento de flores, que es también un acto conmovedor y lleno de poesía: coros de niñas competentemente vestidas, depositan sobre el altar ramos de flores, mientras el pueblo, al compás de la música, canta: Venid y vamos todos con flores a María. ¿Puede darse nada más hermoso, más patético, más simpático ni más adecuado para atraer los corazones?

«La generación actual está perdida, murió a la vida de la gracia, y resucitar un muerto es el mayor de los milagros; para salvar a la sociedad es menester apoderarse de los niños y hacerlos cristianos. Por desgracia entre nosotros está bastante descuidada esta necesidad suprema. En muchas partes se han formado sociedades protectoras de los niños, no precisamente para entregarles un pedazo de pan con que aliviar su miseria, sino más bien para educarlos cristianamente. La limosna espiritual hace más falta hoy, que la corporal. Yo veo con pena y hasta con miedo que en los días de domingo, lo mismo en la misa mayor que en las rezadas, los niños brillan por su ausencia, ¿que puede esperarse de una generación que crece en medio de esta indiferencia espantosa? En los Estados Unidos, todos los domingos, a una hora dada se celebra una misa para los niños, y solo en la catedral de Nueva York asisten de seis a ocho mil, entre niños y niñas. Recomendamos este dato a nuestros flamantes republicanos.»

Es hora de pensar en hacer algo a favor de la niñez huérfana de madres religiosas; hay que atraerla hacia Dios y acostumbrarla a las prácticas cristianas, y para obra tan meritoria y de suprema necesidad nos ofrece ocasión propicia el Mes de María, que es Madre de la infancia.

PEDRO CAVALER, Pbro.

Pensamientos del Vizconde de Chateaubriand

Recogidos de sus obras

76. Los consejos del Evangelio forman la verdadera filosofía, y sus precep-

tos el verdadero ciudadano. No hay pueblo cristiano, por reducido que sea, donde no sea más dulce el vivir que en el más famoso de la antigüedad, exceptuando Atenas que fué admirable, pero horriblemente injusta.

77. El hombre reducido al instinto del bruto, muere indiferente como él.

78. La bajeza produce lo primero la tiranía, y por una justa reacción la tiranía prolonga despues la bajeza.

79. Que sería el mundo, si la grande arca del Cristianismo no hubiera salvado las reliquias del género humano? que suerte esperara á la posteridad? donde se hubieran conservado las luces?

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 3.— El Patrocinio de San José; La Invención de la Santa Cruz y San Alejandro.

Lunes, 4.—Santa Mónica viuda y San Paulino. Martes, 5.—La C. de San Agustín y San Pio V papa.

Miércoles, 6.—SAN JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.

Cultos.

Domingo, 3.— La Misa y oficio divino son de la Invención de la Santa Cruz, con rito doble 2.ª clase color encarnado, haciendo conmemoración de la Dominica 3.ª despues de Pascua y de los Santos Alejandro y compañeros mártires.

En la Catedral, fiesta Solemne en honor de Ntra. Señora del Rosario predicando el R. Dr. D. Juan Tudurí, Pbro. Beneficiado Parroquial y por la tarde despues de completas Procesión.

Despues de Nona Bendición del Término.

En el Rosario, á las 7 misa de comunión por las necesidades e intenciones de los cofrades. Al anocheecer continua la exposición diaria y cultos del mes de María; predicará el R. Lic. D. Miguel Dalmedo, Pbro. Profesor del Seminario.

En San Francisco, las socias de la «Obra de la Propagación de la Fé» tendrán, á las siete y media, la Misa de Comunión reglamentaria. Por la tarde, despues de la procesión de la Catedral, se verificará, en la misma iglesia, Junta general. Dirigirá la palabra el Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo.

En San Agustín, á las 7 y media los asociados al Apostola de la oración tienen la misa de comunión mensual; se suspende el ejercicio de la tarde con motivo de la Procesión del Rosario.

En Santa Clara, exposición del Santísimo en la Misa conventual y en el ejercicio de las 2 y media de la tarde.

Lunes, 4.—La Misa y oficio divino son de Santa Mónica, Viuda con rito doble, color blanco.

Martes, 5.—La Misa y oficio divino son de la Conversión de San Agustín, obispo confesor y doctor, con rito doble color blanco.

Miércoles, 6.—La Misa y oficio divino son de SAN JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM, con rito doble mayor, color encarnado.

APOSTOLADO DE LA GRACION INTENCION GENERAL PARA MAYO EL CULTO DE MARIA

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

RESOLUCION APOSTOLICA Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo de 1903 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.
Día 4, Santa Mónica.
= 25, San Gregorio VII.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los coros de hombres de este Centro del Apostolado.
- 2.ª Los niños y niñas que han hecho la primera comunión.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma del difunto D. Juan Moll, hermano Coadjutor que era en la Compañía de Jesús y Celador que fué de este Centro de Ciudadela; y las de cuatro asociadas, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Exposición.—Las Hermanas Carmelitas de esta residencia han obsequiado con piadosos cultos y devotos cánticos á Jesús Sacramentado, que por vez primera ha sido expuesto en turno de Cuarenta-horas en su nueva iglesia. La concurrencia ha sido numerosa; terminóse dicha exposición anteayer juéves, habiendo oficiado en la reserva el M. I. Sr. Maestrescuela.

El turno de exposición ha pasado á la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, donde se celebran solemnemente los cultos del Mes de María.

Defunción.—El miércoles por la noche falleció á la edad de 32 años, víctima de penosa enfermedad, sufrida con santa resignación, D.ª Juana Piris Triay, hermana de la Sra. Viuda de Massanet y del repartidor de este bisemanario.

El entierro de su cadáver, que se verificó en la mañana del juéves, asistió buen número de amigos y conocidos de la familia.

Recibá su señora madre, hermano, hermanas y demás parientes, nuestro más sentido pésame.

Dignense nuestros abonados elevar una oración al cielo en sufragio del alma de la difunta, mientras pedimos al Señor derrame, sobre tan atribulada familia, el bálsamo del consuelo y de la conformidad cristiana. (R. I. P. A. E. A.)

Contribución.—Ayer comenzó en esta ciudad el cobro de la contribución industrial y territorial y terminará el día 6. También se cobran en este trimestre los recibos semestrales y anuales.

Mejora.—En la actualidad se está procediendo á la colocación de aceras y al arreglo del piso de la calle del Obispo, cuya mejora se dejaba sentir desde hace mucho tiempo.

Mes de María.—Ha empezado en las iglesias de esta ciudad el devoto y popular ejercicio del mes de las flores dedicado á la Virgen Santísima.

Fecha gloriosa.—Por ser hoy el aniversario del «Dos de Mayo» ha ondeado en los edificios públicos de esta ciudad el pabellón nacional.

Visita.—Hemos tenido ocasión de saludar al Rdo. D. Sebastián Ginart, Pbro. Capellán Militar de la Plaza de Mahón.

Dicho señor debe salir mañana para Campos (Mallorca) al objeto de pasar una temporada al lado de su familia.

Deseámosle feliz viaje.

El tiempo.—En la mañana de ayer viernes cayeron ligeras llúvias, habiéndose repetido al atardecer del mismo día. Hoy ha amanecido despejada la atmósfera.

Vapor-correo.—Pasajeros llegados en el vapor-correo:

De Barcelona

D. Miguel Bonet.—Francisco Pons.—Pablo Bosch.—Total, 3.

De Alcudia

D. Francisco Manresa.—Jaime Manresa.—Juan Moll.—Miguel Pons.—Vicente Vidal.—Lorenzo Salom.—Jorge Bosch.—D.ª Antonia Cantallops.—Total, 8.

Menorca

Mahón.—Los celebrados botánicos ingleses Mrs. Whits y Ruchnell, que se hallan de paso en esta ciudad, estuvieron el 26 del pasado en la iglesia de Sta. María al objeto de hacerse cargo del monumental órgano existente en la mencionada iglesia.

Mr. Ruchanell, obtenida la venia del Sr. Andreu, pulsó dicho órgano demostrando con su habilidad que merece el dictado de excelente organista.

—Restaurada ya la espaciosa cripta de la iglesia parroquial de San Francisco de Asís, están ultimándose los preparativos para poder celebrar el domingo día 3 de Mayo, fiesta de la Invención de la Santa Cruz, la solemne bendición de dicha cripta y del gran Crucifijo que ha de exponerse en ella á la veneración de los fieles.

—Continua fondeado frente al Arsenal el vapor «Isla de Menorca» que sufre una recorrida general en su casco y maquinaria y es probable que el lunes 4 de Mayo próximo sustituya al «Menorquin» en sus expediciones directas á Barcelona y á Palma.

—En vista de los corrientes de armonía que toman incremento en esta población entre patronos y obreros, el fabricante de calzado don Francisco Freix convocó á sus operarios á una reunión, invitando al propio tiempo á la Federación Obrera á que enviase una comisión, para mayor satisfacción de unos y otros.

Verificada la reunión, y expuestos sus respectivos criterios, patrono y operarios, llegaron á un acuerdo, firmándose unas bases que fueron bien aceptadas por todos, manifestándose los obreros satisfechos del comportamiento observado por el Sr. Freix, y éste de sus obreros.

Mallorca

Palma.—En las elecciones de Diputados á Cortes han triunfado los señores siguientes:

D. Antonio Maura y Montaner, D. Bernardo Truys y Despuig, Conde de Sallent, Conde de San Simón y D. Alejandro Roselló y Pastor.

Por Ibiza, D. Pedro Tur.

—Ha fallecido D. Pedro Miró Granada y Aleñar, consejero del Banco de España en esta plaza, Comendador de Isabel la Católica y Consul de la República de Uruguay.

—Se ha desencadenado sobre esta ciudad

Telegramas.

una furiosa tempestad acompañada de lluvias, relámpagos y truenos.

Ha llovido en casi toda la isla.

—Ayer, 1.º de Mayo, debían incorporarse á filas los excedentes de cupo de la segunda tanda, para ejercitarse en la instrucción militar.

—Ha sido botado al agua un vaporcito, movido por un motor de bencina.

Las pruebas dieron un éxito satisfactorio recorriendo toda la bahía.

—Salieron para Madrid con objeto de asistir al XIV Congreso Internacional de Medicina, D. Tomás Darder, en representación de la Real Academia de Medicina; don Jaime Font y Monteros, en la del Ayuntamiento; don Bernardo Riera, lleva la representación del Colegio Médico-Farmacéutico y don Enrique Cervera la del Colegio Oficial de Médicos; el médico señor Bennisar y el dentista señor Ticoulat.

—En poco menos de tres semanas han aparecido en esta capital los diarios «La Tarde», «La Unión Republicana» y «El Liberal», y el semanario «La Gaceta de Mallorca». Todos vienen dispuestos á luchar hasta ganarse el primer puesto entre los periódicos locales.

—En razonadas exposiciones y entusiastas mensajes, se han dirigido al Emmo. Cardenal Obispo de Barcelona todas las parroquias de aquel obispado y muchos seglares, amén de 23 Asociaciones católicas y los estudiantes católicos de la Universidad literaria representados por «La Agrupación Escolar Catalanista Ramón Llull», pidiendo al Rdm. Prelado se digne impetrar de la sagrada Congregación de Ritos, para la Diócesis de Barcelona, el poder rezar la Misa y el oficio del beato mallorquin Ramón Llull.

—Se halla en esta ciudad el arquitecto catalán D. Antonio Gaudí al fin de proseguir los trabajos del proyecto que prepara para el traslado del coro á la capilla real y conveniente decoración de la capilla de la Santísima Trinidad situada en el fondo del ábside. A juzgar por el boceto en madera que se ha hecho, una vez terminadas las obras, la Catedral será digna de ser visitada. Aparecerán en toda su atrevida esbeltez las catorce columnas que sostienen su alta nave central; el ábside, abiertos sus inmensos ventanales, será de un efecto portentoso.

Ibiza

Con objeto de ver y fallar las causas que forman el alarde del actual cuatrimestre, han llegado á esta ciudad los señores Magistrados.

—Han caído sobre esta isla abundantísimas lluvias por cuyo motivo reina gran animación entre los campesinos.

—El 22 del pasado Abril falleció en la Parroquia de Sta. Gertrudis, el anciano sacerdote D. Juan Torres Escandell. Descanse en paz.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 28.—De Barcelona, vapor «Nuevo Mahón» de 400 tons., cap. T. Ginart, con 21 trips., 11 pas. y efectos.

Despachados

Día 30.—Para Mahón, vapor «Nuevo Mahón», de 400 tons., cap. T. Ginart, con 22 trips., 0 pas. y efectos.

Día 30.—Para Barcelona, pailebot «Triunfo», de 48 tons., pat. B. Píris, con 7 trips. y efectos.

Día 30.—Para Felanitx, pailebot «Los Amigos», de 28 tons., pat. J. Marcé con 4 trips. y efectos.

Madrid, 24.—La inauguración del Congreso médico, con asistencia del Rey, ha estado brillantísima. El señor Silvela ha pronunciado un discurso elocuentísimo, en el que ha afirmado que de Dios le viene la ciencia al médico. El número de Congresistas se eleva á seis mil.

Madrid, 24.—En Tremecén (Argelia) ha habido una colisión entre judíos y soldados indígenas, resultando heridas de gravedad más de 40 de los primeros.

Madrid, 24.—Combes ha suprimido la asignación al obispo de Nancy, por un sermón que éste pronunció censurando la conducta del gobierno en la cuestión de las Ordenes religiosas.

Madrid, 24.—El aspecto que presenta Aranjuez es tristísimo y desconsolador.

Las mujeres piden pan para sus hijos.

El hambre y la miseria empiezan á sentirse con intensidad, agravando siniestramente el conflicto la carencia de existencias.

Madrid, 24.—De Aranjuez telegrafían que, á causa de la subida del pan, se ha amotinado el pueblo, asaltando y saqueando las tiendas y tahonas.

Varios grupos recorrieron las calles gritando, con lo cual se promovieron varios desórdenes.

Fuerzas de la benemérita han salido para dicho punto, á fin de apaciguar el motín.

Madrid, 24.—El señor Dato ha recibido un telegrama de Buenos Aires en el que 150.000 dependientes de comercio le felicitan por su discurso en favor del descanso dominical.

También ha recibido otro despacho en el que 3.000 dependientes de comercio barceloneses recaban su apoyo en favor del descanso.

El ministro ha ofrecido apoyarles en todo aquello que sea de justicia.

Madrid, 26.—En Valencia han sido elegidos los republicanos Blasco y Pallarés y el católico Sr. Rodríguez Cepeda.

Hubo frecuentes refriegas con disparos de arma de fuego, de las cuales resultaron algunos heridos.

Se han hecho bastantes detenciones.

Madrid, 26.—Algunos presidentes de mesa se negaron á firmar las actas de la elección.

Otros expulsaron á los interventores, encerrándose luego, antes de verificar el escrutinio.

Con tal motivo se produjeron alborotos, que ocasionaron no pocas carreras y el cierre de muchas tiendas y comercio.

La policía ha detenido á varios sujetos.

Madrid, 26.—El ministro de Marina ha manifestado que no puede otorgarse la prórroga solicitada para la pesca del *bou*, pero promete en lo sucesivo reformar la ley en el sentido de limitar la veda á los meses de Junio, Julio y Agosto.

Madrid, 26.—Los superiores de las Congregaciones religiosas han celebrado una reunión para acordar la actitud que deben adoptar en vista de las circunstancias, no habiéndose traslucido nada de los acuerdos tomados.

Madrid, 27.—Un violento ciclón ha arrasado la ciudad de Mahonoso en Madagascar, causando además muchas víctimas.

En la capital de dicha isla han caído lluvias torrenciales, ocasionando enormes pérdidas en los campos.

Madrid, 27.—La prensa revela sus impresiones con el triunfo de los republicanos y muy principalmente en las capitales de importancia.

Es muy comentada la derrota moral del Sr. Maura por el retraimiento de muchos monárquicos.

Madrid, 27.—De Valencia comunican que varios grupos de elementos republicanos asaltaron el Centro y el Círculo de la Juventud católica.

Cruzáronse entre asaltantes y asaltados catorce disparos de arma de fuego.

La benemérita hubo de intervenir dando algunas cargas para despejar el local.

Madrid, 27.—Telegrafían de Valencia los últimos datos recogidos, resultando que el primer puesto lo ocupa Rodrigo Soriano; sigue a este Blasco Ibañez y el tercer lugar lo ocupa el señor Pallarés.

En los cafs éy en las calles de la población se toca la marsellesa y el himno de Riego.

Reina gran agitación.

Los blasquistas están disgustadísimos por el triunfo del señor Soriano.

Madrid, 27.—Una Comisión ha visitado á Combes solicitando que no se cierre la gruta de la basilica de Lourdes.

Se cree que es posible que no se proceda á la clausura, siempre que se encargue de ella el clero secular.

Madrid, 28.—El Rey se ha suscrito con 2.500 pesetas á la suscripción abierta para el monumento á Verdguer.

Madrid, 28.—Después de empuñadísima lucha ha triunfado en la circunscripción de Pamplona el candidato católico D. Ramón Nocedal único candidato que presentaba la Liga Católica en aquella capital, correspondiendo el triunfo á los esfuerzos extraordinarios que han hecho los católicos de la Liga.

Han triunfado igualmente el Ministro de Agricultura Marqués de Vadillo y el catedrático de Salamanca D. Enrique Gil y Robles, como carlista.

El señor Sanz, también carlista, ha quedado derrotado.

Coméntase muchísimo esta derrota, después de haber representado en tantas legislaturas á esta circunscripción.

Madrid, 28.—Se confirma que el marqués de Portago ha presentado su dimisión.

El señor Silvela se ha negado á aceptarla manifestando que el Gobierno se hallaba satisfecho de su conducta.

Madrid, 28.—Parece que al comunicar el señor Silvela al Rey el resultado de las elecciones le planteó la cuestión de confianza.

Don Alfonso ratificó al señor Silvela sus poderes.

Sin embargo se cree inevitable una crisis.

Madrid, 28.—Muchos republicanos conmemoran el triunfo de ayer iluminando las fachadas de sus casas.

Varios grupos han recorrido las calles dando vivas á la república.

En la Ronda de embajadores la policía cargó contra los revoltosos disolviéndolos.

Madrid, 28.—París.—Una gran muchedumbre realizó una manifestación en favor de los Cartujos luchando con la policía.

El grito de «¡Viva la libertad!» multitud de fieles defendió á puñetazos en Versalles la capilla de los Capuchinos que iba á ser profanada.

Hay 6 frailes presos.

Los ánimos están excitadísimos.

Madrid, 28.—El ministro de la Gobernación Sr. Maura, ha dado cuenta en el consejo del resultado de las elecciones efectuadas el domingo último.

Segun los datos expuestos por el Sr. Maurera, han resultado electos diputados: 240 adictos, 72 liberales, 10 demócratas, 6 tetuanistas, 6 pogrresistas, 31 republicanos, 7 carlistas, 6 regionalistas, 8 independientes y 2 integristas.

Madrid, 28.—Telegrafian de Nueva-York que ha sido detenido un individuo que iba escondido en el vagon que ocupaba el Presidente.

Ignórase los móviles que le guiaban.

Madrid, 28.—Cartas de Fez dicen que los ganaderos han suspendido el tráfico, negándose á abastecer de carnes para el consumo de la poblacion.

Sección de noticias

ROMA

El Padre Santo quiso reunir en torno suyo á los individuos de su familia, que entre director y políticos suman 22, los cuales fueronle presentados por su sobrino D. Luis Pecci, Camarero secreto de Capa y Espada y padre del niño Joaquín Pecci nacido en Carpineto, como León XIII.

La familia directa del Papa se compone actualmente de tres sobrinos y dos hijos de éstos y dos primos con tres hijos. Esta reunión de familia terminó con un almuerzo en las habitaciones pontificias, pero como la costumbre no admite convidados en la mesa del Papa, antes de almorzar fueron recibidos todos aquellos parientes en las habitaciones particulares del Pontífice.

Tan íntima reunión duró cerca de hora y media, durante cuyo tiempo refirió el Papa varios asuntos de familia y anécdotas que el Venerable anciano recuerda de un modo que sorprende. Al despedirse el Papa de sus sobrinos segundos, les distribuyó como recuerdo de la visita, un pequeño Crucifijo y á las sobrinitas una preciosa capillita.

ESPAÑA

Se ha inaugurado la exposicion de obras de artistas españoles residentes en París.

La reina Isabel la patrocina.

En la seccion de pintura figuran cuadros de Jiménez, Luque, Madrazo, Rivera, Garrido y otros.

En la de escultura aparecen obras de Obiols, Blay y Joaquín Bilbao.

La concurrencia al acto ha sido muy numerosa.

Han asistido el señor León y Castillo con su señora, lo más importante de la colonia española y numerosos críticos de arte francés.

Se proyecta erigir una estatua al Cardenal Cisneros, en Toledo y frente á la capilla muzárabes levantada por el Cardenal; al cual se trata de canonizar, aunque rabien por ello sus enemigos de ideas: los liberales.

El Gobierno proyecta muy en breve la orden civil del trabajo con el título de Orden de Alfonso XIII, destinada á premiar los méritos de obreros y patronos que se distinguen en todas las manifestaciones del trabajo.

La nueva orden constará de 56 grandes cruces, cien encomiendas y doscientas cruces sencillas.

Pronto será un hecho la fundación de una Cooperativa católica de consumos en Jarrasa. La Sociedad *Juventud Católica*, de aquella industriosa ciudad ha publicado la Memoria á la que acompaña el proyecto de Reglamento de la nueva Cooperativa, que es un verdadero modelo en su género.

VARIEDADES

LOGOGRIFO NUMÉRICO

- 35. Negación.
- 423. Adverbio.
- 2321. Nombre bíblico.
- 1235. Adjetivo.
- 1232. Verbo y adjetivo.
- 1515. Sin sal.
- 3212. Red.
- 4535. En música.
- 42345. Adjetivo y abverbio.
- 12345. Ser perfecto.

EUGENIO.

JEROGLIFICO COMPRIMIDO

X (el trigo y la miel) sq como C el almendro.

MICH.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á los entretenimientos del sábado pasado:

A la charada: GA-LA-TE-A.

Al jerooglífico comprimido: *Quien mas mira menos ve.*

Acertó el jerooglífico, J. Salord.

ANUNCIOS

BANCO DE CIUDADELA

Por medio del presente aviso se invita á los tenedores de acciones de este Banco para que pasen á recoger en sus oficinas el dividendo activo de Ptas. 2'50 por acción, acordado repartir por la Junta General Ordinaria de Accionistas celebrada en 28 del actual.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

El Vocal-Secretario, JOAQUIN COMELLA.

PARA VENDER

Le esta la casa número 9 de la Plaza Nueva, esquina á la calle de Curniola con puerta accesoria á la misma.

Para mas informés dirigirse á la calle de Negrete número 61.

PARA VENDER

Un caballo Semental de 7 años, alzada 8 palmos y medio, enseñado á labrar, tiro y silla. Se da á prueba. Informes, Pedro Montero. *Son Puig Gran* (Alayor).

Escudos de hierro del Sdo. Corazón de Jesús

Se Venden en la Calle del Notario Quintana n.º 16.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasion para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza que los verda-

deros. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de Paris.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50; idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Alfiler idem idem (9 brillantes) idem 50. Anillo para señora ó señorita, idem idem 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem 25 idem; idem para señora, idem idem, 50 idem; idem para idem, (brillantes gruesos) 100 idem; idem para niñas, (verdadero regalo) 25 idem.

Medallas oro con la efigie de la Purísima, esmalte de Flouncia, brillantes Am: Alaska pesetas 100.

Se envian franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. *Gratis* se envia á quien lo solicite, el dibujo de las joyas que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la *Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A. A. Buyas, Correo Romana, 104 y 106, Milan (Italia).*

Vida Tranquila.

Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas,

displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las

Pastillas

del Dr. Richards

convierten el estómago de tirano en sirviente.

Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías.

¡Digerir es vivir!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

S 199